



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 24 SEPTEMBRE 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

PLUS D'ATTAQUES PAR LES SOUS-MARINS ALLEMANDS LA RUSSIE LÈVE L'EMBARGO SUR EXPORTATIONS POUR L'AMÉRIQUE

LE BULLETIN DU JOUR

LA BULGARIE MOBILISE—"SIMPLE PRECAUTION", DIT-ELLE.

VOISINS BALKANIQUES, ÉMUS

LE CLAN DES ALLIES MONTRE DE L'INQUIÉTUDE.

Une action commune avec les puissances centrales est soupçonnée.

Si hier, on avait été tenté de prendre au pied de la lettre et d'interpréter dans un sens positif les innombrables dépêches d'Europe, arrivées aux Etats-Unis pour signaler au nouveau monde le geste de la Bulgarie, on se fut attendu à voir les armées bulgares entrer en campagne moins de 24 heures après. Les chemins de fer venaient d'être réquisitionnés par l'autorité militaire et le trafic ordinaire complètement suspendu. De plus, les sujets bulgares habitant l'Allemagne étaient rappelés par un décret de mobilisation. Fort heureusement, les choses n'en sont pas encore là; mais, il est certain que, s'il est vrai que le chauvinisme commence à se mettre de la partie, le royaume de Bulgarie ne tardera pas à se voir entraîné, à bref délai, à prendre sa place sur le théâtre de la guerre. De quelques unes des dépêches dont il s'agit, il y a d'utiles indications à tirer, pendant qu'on emprunte à d'autres des impressions intéressantes à recueillir. Au nombre de ces dernières, il y a lieu de remarquer celles qui nous signalent l'évolution subite, depuis quelques jours, par l'opinion publique, encore divisée, il y a de cela moins d'une semaine, alors que, depuis l'audience accordée, vendredi dernier, par le roi Ferdinand, aux représentants des divers partis politiques, qui se disputent l'influence du Parlement, cette même opinion incline visiblement aujourd'hui dans le sens du gouvernement. Le langage tenu par le Roi à ses interlocuteurs était judicieux, en somme, quand il leur disait qu'à son avis, rien ne garantissait le succès des puissances de la Quadruple-Entente, et que, dans ces conditions, la Bulgarie ne pouvait compter là-dessus pour jamais réaliser ses aspirations, son gouvernement est tenu de suivre une politique positive dans son action, de façon à ce qu'elle amène des résultats. L'impression rapportée de cette visite a été telle, paraît-il, que, depuis lors, l'opposition tend à se rallier au gouvernement et que, pour voir ce mouvement devenir définitif, ce ne serait que l'affaire de quelques jours.

Ce changement de front n'a pas manqué d'impressionner vivement les royaumes voisins; mais, il n'en faudrait pas conclure, ni que la Bulgarie prenne immédiatement les armes, aux côtés des Empires du centre contre les Alliés, ni que les autres états balkaniques soient, de leur côté, à la veille de se mêler au conflit. C'est l'opinion que plusieurs dépêches disent être celle des cercles bien informés de Berlin, où l'on pense, au contraire, que la mobilisation bulgare ne constitue qu'une simple mesure de précaution et qu'il faut plutôt croire que la Grèce, la Roumanie et la Bul-

Suite 4me Page

FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

DESTRUCTION DES DEPOTS DE MUNITIONS DES ALLEMANDS.

SUCCÈS DES ARMÉES RUSSES

PLUSIEURS VILLAGES PRIS A L'ENNEMI ET PRISONNIERS CAPTURES.

Village de Poularo, en Carnie, incendié par les obus Autrichiens.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 23 septembre. — Un duel d'artillerie qui dure depuis trois semaines a continué hier et la nuit dernière, dit le rapport officiel français. Les engagements furent particulièrement violents aux environs de Roelincourt, au nord et au sud de l'Avre. Le communiqué continue:

Dans le district de l'Artois, la nuit dernière l'ennemi a bombardé le secteur de Roelincourt, ainsi que nos tranchées situées au sud de la Scarpe dans le département du Pas-de-Calais. Notre artillerie répondit vigoureusement. Il y a eu quelques engagements de tranchées dans la région de Neuville. Nos batteries ont dirigé un feu bien nourri et efficace sur les tranchées allemandes au nord et au sud de l'Avre, un affluent de la Somme, ainsi que sur Beauvraignes.

Dans la Champagne, une mine allemande explosée au nord-est de Perthes, ne fit aucun dommage. Notre artillerie réussit à faire sauter plusieurs dépôts de munitions ennemis. Dans l'Argonne nous avons bombardé les ouvrages de tranchées ennemis. Ici les Allemands répondirent que très faiblement.

Sur les hauteurs de la Meuse, et entre la Meuse et la Moselle il y a eu des duels d'artillerie, accompagnés de combats de grenades à Vauquois et à Eparges.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, via Londres, 23 septembre.

Le rapport du quartier général russe dit:

Dans la région de Birshal au nord-ouest de Friedrichstadt pendant l'occupation du village de Strygk nous avons pris beaucoup de prisonniers et des armes. Des combats désespérés s'engagèrent dans la région ouest de Dvinsk, usant la baïonnette dans plusieurs endroits.

Dans certains secteurs de ce front l'artillerie ennemie tire de temps à autre par coups de vent.

Pendant notre attaque sur le village de Lebedevo, à l'ouest de Moldochno, les Allemands ont été refoulés dans un combat à la baïonnette. Nous nous sommes emparés du village, avons capturé dix mitrailleuses, une grande quantité de matériel de guerre et des prisonniers. Nous avons également pris le village de Smorgno, malgré la défense opiniâtre de l'ennemi qui s'enfuit en désordre. Ici nous primes quatre officiers, 350 hommes prisonniers, neuf mitrailleuses, 40 bicyclettes, quantité de chevaux, du matériel et des téléphones.

A l'est de Lida l'ennemi qui avait traversé la rivière du même nom fut repoussé sur la rive droite. Dans la région

(Suite 4me page.)

ALLEMAGNE ET AUTRICHE

VILLE DE STUTTGART BOMBARDÉE PAR AVIONS FRANÇAIS.

QUATRE PERSONNES TUÉES

VIOLENTS COMBATS D'ARTILLERIE SUR LA RIVE DE L'IKWA.

Batailles acharnées sur le théâtre de la guerre Italienne à Dolomites.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 23 septembre. — Un communiqué officiel donné ici aujourd'hui raconte:

Des aviateurs ennemis avec des signes allemands sur leurs avions apparurent à 8 heures 15 ce matin, sur Stuttgart, laissant tomber des bombes sur la ville, tuant quatre personnes et blessant un nombre de civils et de soldats. Le dommage matériel n'a pas été très important. Nos tireurs anti-aéroplanes les mirent en fuite, ils prirent vent vers le sud.

Les autorités militaires furent avisées vers 7 heures 45 que des avions allemands s'approchaient, la population ne put être prévenue que trop tard.

Un aviateur allemand apparut au-dessus de Stuttgart à 9 heures 30. Nos soldats le visèrent pendant quelque temps, croyant tirer sur l'ennemi. Il atterrit sans être blessé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Vienne, via Londres, 23 septembre.

Le rapport du ministère de la guerre annonce:

En Galicie et en Volhynie la situation est la même.

Sur la rivière de l'IKWA il y a eu de violents combats d'artillerie dans certains districts; des essais isolés des Russes pour traverser la rivière s'écroulèrent sous le feu de nos batteries. Les forces austro-hongroises ont percé les lignes russes en Lithuanie, dans le secteur de Nowajais, prenant 900 prisonniers et trois mitrailleuses.

Théâtre italien de la guerre: L'ennemi maintint un feu vigoureux pendant plusieurs heures avant l'aube contre le secteur au nord du plateau de Lafran, mais leurs efforts furent sans succès.

Dans le district de Dolomites les batteries ennemies ont déployé une grande activité contre Montecians et contre la région aux flancs de cette montagne.

La situation générale est toujours la même.

Théâtre de la guerre au sud: Sur les rivières de la Save et la basse Drina il y a eu des duels d'artillerie et des engagements peu importants. Pozavec et Gradiste ont été bombardés. L'artillerie monténégrine a bombardé l'écluse.

Les Grecs émus de la mobilisation Bulgare.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Athènes, via Londres, 23 septembre.

A minuit mercredi, 28 classes de troupes avaient été incluses dans l'ordre de mobilisation bulgare. La nouvelle a causé une grande agitation à Athènes; on attend avec anxiété le développement de la situation.

NOUVELLES DE WASHINGTON

NOTE DE L'ALLEMAGNE SUR LES ATTAQUES SOUS-MARINES.

SA TENEUR EST CONCILIANTE

FIN DE L'EMBARGO RUSSE SUR MARCHANDISES D'EXPORTATION.

L'emprunt européen — La poste pan-américaine — Consulat américain à Stuttgart, bombardé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 23 septembre. — Un récent communiqué d'Allemagne au secrétaire d'Etat annonce que le gouvernement impérial a transmis l'ordre à ses unités navales de ne pas attaquer les navires américains portant des marchandises de contrebande conditionnelle, même d'après les clauses de la loi internationale; mais de les laisser continuer leur voyage, s'il n'est pas possible de les conduire dans quelque port allemand. La note dit "le gouvernement allemand désire par ce moyen donner aux Etats-Unis la preuve de son attitude conciliante", et suggère l'interprétation du traité de 1828, à un arbitrage. L'Allemagne approuve la proposition des Etats-Unis de nommer des experts qui détermineraient le montant de l'indemnité du vapeur "Frye".

En ce qui a trait aux navires portant des cargaisons d'armes et de munitions, de la catégorie de contrebande absolue, l'Allemagne se réserve le droit de détruire les navires chargés de contrebande absolue, lorsque ce moyen de destruction est permis suivant la déclaration de Londres.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 23 septembre. — L'embargo de la Russie sur l'exportation de marchandises aux Etats-Unis a été levé aujourd'hui par un protocole signé par le secrétaire Lansing et l'ambassadeur de Russie, M. George Bakmeteff. Des marchandises russes pourront être expédiées aux Etats-Unis, consignées au secrétaire du commerce, à la condition de garanties suffisantes fournies au gouvernement russe que ces marchandises ne seront pas envoyées aux ennemis de la Russie. Tout commerçant américain aura à fournir un cautionnement proportionnel à la valeur des expéditions, et ce cautionnement sera forfait dans le cas d'exportation de ces marchandises, et la ferme délinquante ne pourra plus faire des commandes en Russie.

Cette convention remet en libre pratique des navires chargés de cargaisons valant plusieurs millions de dollars.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 23 septembre. — Les négociations de l'emprunt anglo-français continuent. Les pourparlers entre les représentants des puissances européennes et les banquiers américains, aujourd'hui, ont duré quatorze heures. La seule question à résoudre avant de clore les débats affirmativement est celle du taux de l'intérêt. Les agents étrangers consentiraient au taux de cinq pour cent, mais les financiers

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 23 septembre. — Le tribunal correctionnel a condamné Charles Davis, nègre, à payer une amende de \$252.50 pour port d'arme cachée, et \$200 pour avoir attaqué et battu M. W. T. Rawson qui a témoigné que le noir l'avait menacé de mort, blessé à l'épée le nez un rasoir, enlevé ses vêtements, donné un coup de pied à l'estomac, et jeté hors d'un wagon de chemin de fer. En sus le nègre est détenu sous le chef de vol de grand chemin.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Jackson, 23 septembre. — Le gouverneur Bremer a grâcié Abe H. Cohn, qui avait été condamné l'année dernière à

Suite 4me page

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

CONSTRUCTION PROJÉTÉE DES ECLUSES DU BAYOU LAFOURCHE.

Le Gouverneur Hall se propose de sauver l'industrie sucrière de la Louisiane.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Baton-Rouge, 23 septembre. — Le gouverneur Hall, M. C. Corville Himel, président de la commission des levées de Lafourche, Victor M. Lefebvre, président de la commission des levées de l'Atchafalaya ont convenu de présenter un mémoire au gouvernement des Etats-Unis, à propos de la construction d'écluses du Bayou Lafourche. Le gouvernement fédéral paierait cinquante pour cent, et chaque commission de levées sus-mentionnée paierait vingt-cinq pour cent du coût de ce travail qui sera à peu près de \$500,000.

A la requête de planteurs sucriers influents et de commerçants s'occupant d'écouler les produits de la canne, le gouverneur Hall a consenti à se rendre à Washington afin de demander au président Wilson l'ajournement indéfini de la mesure admettant libre d'importer les sucres étrangers. Le gouverneur doit se rendre à la Nouvelle-Orléans samedi pour s'aboucher avec un groupe de planteurs et convenir d'un plan d'action.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Amite, 23 septembre. — William Thomas, commerçant à Amite, a été écorché ce matin sous l'inculpation d'homicide. Il y a quelques jours, Thomas a causé la mort d'un nommé Herman Hannebohm, frappé d'une balle de revolver pendant que Thomas examinait l'arme. Quoique la victime ait déclaré à son lit de mort qu'il avait été blessé par accident, les parents du défunt l'ont fait arrêter Thomas pour homicide.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Farmerville, 23 septembre. — W. T. Tugwell, de Conway, La., a été attaqué et assassiné hier soir sur le chemin public près de Farmerville, par des voleurs de grand chemin, deux nègres nommés Doc Nelson et Ivy McElroy, Nelson a été arrêté mais McElroy a disparu.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Monroe, 23 septembre. — Le tribunal correctionnel a condamné Charles Davis, nègre, à payer une amende de \$252.50 pour port d'arme cachée, et \$200 pour avoir attaqué et battu M. W. T. Rawson qui a témoigné que le noir l'avait menacé de mort, blessé à l'épée le nez un rasoir, enlevé ses vêtements, donné un coup de pied à l'estomac, et jeté hors d'un wagon de chemin de fer. En sus le nègre est détenu sous le chef de vol de grand chemin.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Jackson, 23 septembre. — Le gouverneur Bremer a grâcié Abe H. Cohn, qui avait été condamné l'année dernière à

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Jackson, 23 septembre. — Le gouverneur Bremer a grâcié Abe H. Cohn, qui avait été condamné l'année dernière à

Suite 3me page

LETTRE D'UN PARISIEN

DETAILS SUR LES COULISSES DU CONCLAVE DE 1914.

COMMENT L'ENOIT XV FUT ELU

INTRIGUES CONTRE LA CANDIDATURE DU CARDINAL FERRATA.

Choix inopiné du Cardinal della Chiesa archevêque de Bologne.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Il est de mode de nous donner des sortes d'éphémérides, nous rappelant les événements qui se sont déroulés, il y a un an. Mais ces événements sont tellement connus que ces publications sont inutiles quand elles ne sont pas insipides. Cependant cétons au goût général et rappelons nous aussi, qu'il y a un an le conclave se réunissait le 4 septembre, à 14 heures du matin, pour nommer le successeur de Pie X. On n'a pas encore donné des détails sur les coulisses de ce Conclave, ceux qui vont suivre pourront-ils peut-être, intéresser.

Dès le commencement, deux candidats se trouvèrent en présence le cardinal Maffi, évêque de Pise, soutenu par les tenants de l'Autriche et de l'Allemagne, par les cardinaux Serrafini, de Lai, Merry-del-Val et de Agliardi, ancien nonce à Vienne. En opposition de cardinal Ferrata, qui avait été nonce à Paris et représentait les sentiments favorables à la France. Pie X aurait voulu comme successeur le cardinal Serrafini, un moine aux mœurs austères, mais malgré les efforts des cardinaux Merry-del-Val et de Lai, on ne put réunir qu'un nombre restreint de voix qui se portèrent tout de suite sur le cardinal Maffi.

La candidature Ferrata semblait devoir l'emporter quand "la guerre de petits papiers" commença son œuvre perfide; dès le début une brochure attaqua insidieusement le cardinal de Lai. Alors dans le parti adverse on répondit de même en envoyant, sous pli cacheté, à chaque électeur, un factum très violent contre le cardinal Ferrata où l'on exploitait certains faits de la vie privée de l'ancien nonce de Bruxelles et de Paris.

L'écrivain catholique d'ailleurs très bien informé et qui nous emprunte ces détails, le comte de Colleville ajoute:

"Si la femme de César ne devait pas même être soupçonnée, la réputation du pape doit être rigoureusement intacte. Bientôt malgré le peu de fondement de la manœuvre dirigée contre lui, le cardinal Ferrata dut se rendre compte du fléchissement de ses électeurs et comprendre la nécessité de se retirer."

Le cardinal Maffi, qui malgré ses idées libérales en matière de régime, en contradiction avec les directions de Pie X, réunis 30 voix à un premier scrutin, puis 34 voix qu'il ne put dépasser; suivant les règles des élections du Conclave, il manquait sur 57 votants cinq voix au cardinal Maffi pour être élu. Il se heurta à une opposition décidée. On parla même de l'implication des cardinaux Caspari, Vicaire Casseta, Ferrati et Luochi.

Suite 4me Page